



雨の降る天候のなか、5500人が参加し、団結を固めた5月1日



さっぽろ公共サービス労組の仲間



大会後は、札幌市内をパレードした

# 第85回 全道メーデー大会

**STOP!**

## 格差社会の進行 暴走する政治

小雨が降るなか、第85回全道メーデー大会が5月1日、札幌市・大通西8丁目広場で開かれ、約5,500人が参加して労働条件の改善や格差の是正を訴えた。

今年の労働者の祭典メーデー大会は、「戦争のできる国づくり」につきすすむ安倍政権の暴走、労働法制の改悪など、大きな課題が山積している中での開催になった。

連合北海道・工藤会長は、「奮闘で、104組合の平均賃上げ額は前年同期比353円増の月4884円になった。今後とも地場や中小に波及する取り組みを続ける」と述べた。

また、「労働者派遣法の改正案は、労働者保護に逆行する『生涯ハケンで低賃金』の改悪法案であり認められない」と指摘した。さらに、「選挙で勝った政権が、憲法解釈を自ら変更できるという考えは間違い。来年の統一自治体選挙を国政選挙の前哨戦と位置づけ全力をあげる」と強調した。最後に「STOP! THE 格差社会!暮らしの底上げ実現」の声をあげ、格差社会の進行と暴走する政治にストップをかけるため、連合が先頭に立ちたたかう」と述べた。

大会に駆けつけた上田札幌市長は、「安倍政権は憲法解釈見直しを狙っている。憲法を自分の都合のよいように解釈するのは許さない。仲間を増やして、憲法改正にむけた議論の矛盾を自らの存在をかけて語り合い、諦めることなく頑張ろう」と訴えた。

横路衆議院民主党北海道代表は、「戦後の日本社会の基本は憲法9条。安倍政権は富国強兵路線。平和と民主主義がなくなっている。国家権力に対抗する力を強化していこう」と呼びかけた。

大会では、スローガンやメーデー宣言をはじめ、3本の決議案が採択された。大会後は、札幌市内一をパレードした。



全日本自治団体労働組合 北海道本部  
〒060-0806 札幌市北区北6西7北海道自治労会館  
電話 011-747-3211  
FAX 011-700-2053  
編集・発行 渡部 裕幸

集团的自衛権行使を狙う安倍政権。憲法解釈見直しにむけた議論がはじまる。議論の本質は「他国のために武力行使することが妥当かどうか」だ。妥当と判断されれば行使範囲が拡大され、戦争ができる国となる。絶対に許さない。

### 朔風

北海道でも「戦争をさせない北海道委員会」が設立された。「戦争をさせない全国署名」は「組合員一人5筆以上。ひとりひとり全力で取り組もう。つねに「戦争をさせない」と声を上げ、世論に広げ、国民運動につなげよう。」



三浦綾子さん執筆の『銃口』を紹介しながら語る、森下辰衛さん

### 憲法は戦争体験者の痛み

憲法施行67周年 北海道集会

「憲法を私たちの手に! 憲法施行67周年北海道集会」が4月30日、札幌市・自治労会館で開かれ約400人が参加した。今年の集会は、「銃口」が現代に語りかける人間として生きることに、難しい時代にこそ、森下辰衛・三浦綾子記念文学館特別研究員・全国三浦綾子読書会代表が講演した。

来賓として出席した上田文雄札幌市長は、「憲法改正議論はまだこれから。あきらめるのではなく、恐れずに決意を持って語り合うことが大事だ」と述べた。

森下さんは、三浦綾子さんが執筆した小説『銃口』を紹介しながら講演し、「安倍政権は、景気の回復だけで支持率を上げ、巨大な権力を保持してしまっただけ。巨大な権力とは人間を家畜化してしまっただけ。さまざまな歴史を経て、人間の痛みから生まれたのが今の憲法。戦争体験者の痛みや言葉を尊び信頼することが大切。自分たちの言葉を持ち、人間を人間として、命を命として捉え憲法を守る運動をすることが大切だ」と訴えた。

### 自治労道本部書記を募集します!

応募方法は道本部HPをご覧ください

【応募期間】2014年5月12日(月)～6月6日(金)必着

☆お問い合わせは道本部・企画総務部まで⇒011-747-3211

### JICHIRO スケジュール

5月	
12日(月)	第16回執行委員会 (札幌市)
15日(木)	沖繩平和行進 (~18日、沖繩)
16日(金)	「市民が主役」の政治をつくろう!北海道フォーラムシンポジウム (札幌市)
17日(土)	道本部学校活動家養成講座 (札幌市)
21日(水)	連合北海道「第6回憲法講座」(札幌市)
23日(金)	第17回執行委員会 (札幌市)
	第4回拡大執行委員会 (札幌市)
24日(土)	道本部学校活動家養成講座 (札幌市)
	北海道環境施設ユニオン定期大会 (札幌市)
27日(火)	自治労第147回中央委員会 (~28日、仙台市)

道本部ホームページ

自治労北海道 ユーザー名: minnade  
組合員専用ページは パスワード: danketsu2013

### 自治労北海道本部 第119回中央委員会

とき 2014年6月6日(金) 9:30~17:00(9:00~受付)

場所 北海道自治労会館5F 大ホール  
札幌市北区北6条西7丁目 (TEL 011-747-1457)

### 届け!怒りの声!

245万筆 人事院へ提出

署名を手渡す大塚副事務局長(右)、受け取る川崎職員団体審議官(左) = 4月15日

【最終集約数】 2,457,082筆  
【自治労北海道】 205,968筆

※前回の機関紙で自治労北海道集約分を「209,434筆」とお知らせしていましたが、「205,968筆」の誤りです。お詫びして訂正いたします。

### 4月から新しい顔 地方本部新専従者紹介

地方本部専従者は現在総勢18人で、春と秋に交代します。今回は7人が新たに着任しました。組合員のみなさん、よろしくお願いします。

**後志 (積丹町職)**  
書記長 佐藤 理  
組合活動をほとんどしていない自分がまさか専従に……。不安はありますが、雄大な羊蹄山を眺めながら各単組の運動が少しでも前進するよう、2年間の任期を全力で努めます。ともに頑張ります。

**渡島 (函館市職連)**  
書記長 高島 学  
4月1日から専従として着任し、今までは違っていた環境で、戸惑いもありますが、各単組の自治運動の推進をはかるため、全道の仲間とともに全力で頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。

**胆振 (厚真町職)**  
書記長 渡辺 誠  
4月1日から、新組合員同様(緊張の毎日を送っていますが、少しでも各単組の運動が前進できるように、微力ながらも専従者としての責任を果たしていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

**日高 (様似町職)**  
書記長 大澤 清一  
2年間職場を離れ町も自分も見直す良い機会に思っています。専従という重責を担えるのかというプレッシャーや、地元にいる幼子の心配もありますが、運動前進のため努めていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

**網走 (美幌町職)**  
書記長 立花 良行  
はじめて、生まれ故郷を離れて生活することになりました。専従という重責を担えるのかというプレッシャーや、地元にいる幼子の心配もありますが、無事に任務を全うできるよう頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。

**十勝 (中札内町職)**  
書記長 平山 直人  
4月に着任してすぐに「給与制度総合的見直し」に対する署名行動の集約表、十勝地本の達成率の高さに驚きました。こうした各単組・総支部の運動の継続と更なる強化をめざして頑張ります。

**釧根 (羅臼町職)**  
書記長 鈴木 佑太  
世界自然遺産の町「知床」から、4月に専従として着任しました。初めのことばかりで、不安もありますが、任期3年間のみなさんの力をお借りしながら、精一杯頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。

**空知地方本部**  
砂川市職 高橋 湧斗さん  
①22歳・秩父別町  
②バスケットボール、ドラム  
③建設部土木課下水道係に配属されました。早く砂川市のことを覚えて仕事に役立てたいと思います。新人のためご迷惑をかけることもあります。やさしい先輩方の力になれるよう頑張ります。

**胆振地方本部**  
室蘭市職 山崎 哲嗣さん  
①19歳・福島県  
②バスケットボール、アニメ、レジ打ち、肩もみ  
③私は今年で20歳になります。仕事面でも人生面でもまだまだ新米なので、色々迷惑をかける事もあるとは思いますが、ご指導のほどよろしくお願いいたします。

**日高地方本部**  
日高町職 佐藤 雄一郎さん  
①22歳・日高町  
②スポーツ、野球  
③税務課・課税グループに配属されました。生まれ育ったこの「まち」のために、浅学非才の身ですが、ご指導・ご鞭撻をいただきながら、一刻も早く行政のプロとして認められるよう頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。

**網走地方本部**  
網走市労連 瀬尾なつみさん  
①22歳・網走市  
②読書、茶道  
③4月から子育て支援課子ども家庭係に配属になりました。市民の方に直接触れる機会が多く緊張しますが、お子さん連れが多いので毎日小さい子に癒されながら仕事ができます。

**十勝地方本部**  
清水町職 日高 達夫さん  
①24歳・帯広市  
②読書、スポーツ  
③十勝で生まれ育ったので、社会教育の仕事をとって少しでも恩返しできれば、嬉しいです。組合員としてもしっかりと働いて、みなさんと交流を深めていければと思います。

**渡島地方本部**  
福島町職 尾崎 司宙さん  
①24歳・今金町  
②ドライブ、散歩、読書  
③水産商工課に配属となりました。海があるまちで海に関わる仕事に携わることができて、やりがいを感じています。まだまだ勉強することばかりですが、初心を忘れず一生懸命精進していきたいです。

**釧根地方本部**  
上ノ国町職 大橋 朗さん  
①22歳・札幌市  
②小学生の時からやっているロッククライミング  
③生まれも育ちも札幌ですが、どうしても町の保健師になりたくて、札幌から上ノ国へ250km引越してきました。まだ右も左もわからない新米保健師ですが、いつか住民に信頼されるような保健師をめざして精一杯頑張ります。

**留萌地方本部**  
増毛町職 山本 菜月さん  
①18歳・留萌市  
②読書、音楽鑑賞、スポーツ  
③4月から税務町民課戸籍係で働くことになりました。一日も早く仕事を覚え、住民のお役に立てるようになりたいです。そして自分の若さを活かし、組合活動にも積極的にチャレンジしたいです。

**宗谷地方本部**  
全道庁労連宗谷総支部 栗山 愛さん  
①24歳・札幌市  
②料理、読書  
③税務課納税係に配属となりました。まだまだわからないことだらけですが、日々努力を重ね、知識や経験を吸収していきたいです。

**釧根地方本部**  
厚岸町職 上野 まゆさん  
①21歳・厚岸町  
②読書、楽器演奏  
③教育委員会生涯学習課厚岸情報館に配属されました。町民の関わりを大切に、誰もが利用しやすい図書館づくりをしていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。

**留萌地方本部**  
増毛町職 山本 菜月さん  
①18歳・留萌市  
②読書、音楽鑑賞、スポーツ  
③4月から税務町民課戸籍係で働くことになりました。一日も早く仕事を覚え、住民のお役に立てるようになりたいです。そして自分の若さを活かし、組合活動にも積極的にチャレンジしたいです。

**宗谷地方本部**  
全道庁労連宗谷総支部 栗山 愛さん  
①24歳・札幌市  
②料理、読書  
③税務課納税係に配属となりました。まだまだわからないことだらけですが、日々努力を重ね、知識や経験を吸収していきたいです。

**フレッシュな新入組合員です!**

新しく職場に入った仲間たちです。少しずつ仕事にも慣れてきた頃ですね。

本号では、各地方本部から13人のフレッシュな新入組合員をご紹介します。趣味や決意を聞きました。

- 1 年齢・出身地
- 2 趣味や特技
- 3 自己紹介と決意

**フレッシュな新入組合員です!**

新たに仲間となられたみなさん、ようこそ自治労へ! 道本部青年部長の瀧口和成です。青年部運動が一番大事にしているのは「仲間づくり」です。

全道・全国の多くの仲間と学習・交流し、よい職場環境とよい住みやすい暮らしを構築するため、青年らしく大胆に「実践」していきます!

これらの地方自治を担うのは私たち青年部の仲間です! ともに頑張りましょう!

自治労北海道本部 青年部長 瀧口 和成

**石狩地方本部**  
当別町職 瀨川 琴乃さん  
①22歳・札幌市  
②料理、書道  
③総務課総務係に配属になりました。先輩の力を借りながら、一日も早く仕事を覚えて当別町で暮らすみなさんに貢献できるように頑張ります。よろしくお願いいたします。

**後志地方本部**  
京極町職 田中 敦司さん  
①22歳・京極町  
②野球、テニス、犬の散歩  
③4月1日から税務課職員として働くことになりました。生まれ育ったこのまちで、町民のために働くことをとても光栄に思います。京極町の発展に貢献していけるように日々精進していきますので、よろしくお願いいたします。

**上川地方本部**  
上富良野町職 鈴木 佑果さん  
①18歳・上富良野町  
②音楽鑑賞  
③4月から町民生活課生活環境班に配属されました。不安や焦りもありますが、上司や先輩方に支えてもらいながら、日々新しいことを学んでいます。生まれ育った上富良野で精一杯頑張ります。

参議院議員  
**あいはらくみこ**  
力をあわせて、暮らしを守っていこう。

【プロフィール】 1947年北海道生まれ。北海道大学卒業後、民間企業で勤務。86年札幌市非常勤職員、01年北海道本部副委員長、03年自治労中央執行委員、07年第21回参議院議員選挙全国比例区で当選。13年第23回参議院議員選挙で2回目の当選。

Smart & Steady Save Start  
賢く豊かに今日から貯蓄を開始しよう!

2014 ろうきん フォーエス  
[期間] 2014年 4月1日(火)~12月30日(火)

**財形4Sキャンペーン**

「年金財形」を新規ご契約で **QUOカード500円分** もれなくプレゼント!!

「財形貯蓄」を増額していたく **QUOカード1,000円分** 抽選でプレゼント!!

**財形貯蓄とは?**  
給与やボーナス(一時金)からの天引きで積立てる預金です。1回の加入手続きだけで、知らず知らずのうちに計画的な貯蓄ができます。

**財形貯蓄は3種類!**

- ▶ **一般財形** 積立中に資金が必要になっても、いつでも払戻しが可能です。
- ▶ **住宅財形** 住まいの資金づくりに最適です。
- ▶ **年金財形** 人生の先は長いというのがまだ実感できないのは当然だけれど、想像力を働かせて長期の積立期間と受取計画を考えてみよう。

**はじめまして 全労済自治労共済本部です!**

じちろう共済は **あなたと家族を守ります**

**総合共済 基本型**  
全国の仲間が加入している 標準共済制度です。結婚から死亡、住宅災害などに共済金をお支払いします。組合員の入職から退職までを見守り続ける共済です。総合共済基本型は、じちろう共済の基盤です。

**団体生命共済**  
1年満期の生命共済。家計にやさしい掛金で大きな安心。入院保障は日帰りから保障、5日以上の成人病入院にはさらに手厚い保障。各種通院共済金や手術共済金も用意。組合員が加入すれば、配偶者・お子さまも加入できます。

**長期共済**  
在職中に掛金を積み立て、退職のときに必要に応じて年金・医療保障・遺族(死亡)保障を組み合わせて選べる共済です。

**税制適格年金**  
組合員本人の年金のための積み立て型の共済です。積立期間中の掛金が個人年金保険料控除の対象になります。

**じちろうマイカー共済**  
対人賠償・対物賠償無制限のカーライフを応援する共済です。公務員にとって心強い、交通事故での失職を防ぐための特約付き。自治労共済生協組合員用の掛金で提供しています。さまざまな特約・割引をご用意しています。

**火災共済**  
大切な住宅・家財を火災中心にしっかり備える共済です。賃貸住宅の方も大切な家財のために加入できます。

**自然災害共済**  
風水害・地震・雪害まで幅広く備える共済です。

フレッシュな新入組合員です!

13地方本部

4.26 チェルノブイリデー

# 原発で奪われた!! 平凡で幸せな生活

4月26日、世界の原発史上で最悪となった旧ソ連のチェルノブイリ原発事故から28年、今年も、



集会後は、「原発再稼働を認めない」とシュプレヒコールを上げデモ行進した=4月26日

4月26日11時に、大通公園でチェルノブイリデー市民集会が開かれ300人が参加した。

主催者を代表し船橋・生活クラブ生活協同組合理事長が「チェルノブイリ原発事故から28年経過したが、まだ収束していない。『原発をもう二度と動かさない』『同じような事故を起こさせない』という事を世界にむけてアピールしていくことが大事。市民に伝える場、原発反対の声をあげよう」と呼びかけた。



福島原発事故の経験を語る都築さん

心もなかつた。その後、周りの人も、国も大丈夫だと言っていたが、不安になり、いろいろと調べたところ、放射線が50倍になってたことがわかった。子どもたちに、被害をさせないためには、ここを出るしかないと思

い北海道に来た。泊原発で事故が起これば、みなさんも間違いなく逃げなければならぬ。私たちが経験した思いを北海道の人たちにしてほしくない。仕事、家族、友達、家を手放さないと平和で健康に暮らしたいという思いは叶えられない。原発事故とはそういうものだ。子どもたちは私たち大人が守る大事な存在。

## 法律・技術の対策推進

4月19日、札幌市・自治労会館で、「チェルノブイリデー市民講演会」が開かれ、市民ら451人が参加した。

ウクライナ国立チェルノブイリ博物館・アンナ・コロレフスカ副館長は、事故当時の状況や、現在も続く処理作業のようすを写真を交えながら報告し、「事故当初の対応が遅れた。原発事故は常に地球規模の影響が出て

## えさきさんの国会だより

先月31日から4月4日の間、アメと。東アジアの安全保障に関するアメリカのワシントンDCに行つて来ま。メリカの本音を把握すること、などを目的に立憲フォーラムが訪米団を。派遣(といつても自費ですが)したりに極端に右翼的に捉えられているのです。本当に多くの人と会いまし

## 安倍首相の政治姿勢に懸念

ウスにも初めて入りました。感じたのは想像以上に靖国参拝な。安倍首相の政治姿勢に対する懸念が大きかったことです。日中、日韓を、オバマ大統領訪日前に大統領に。関係の信頼醸成を強く求められまし

## 新規採用者の全員加入めざす



職場だより

【網走地本発】全道庁労働組合連合本部では、毎年4月に新規採用者加入対策の一環として、当局が実施する新人研修の昼食時に「オリエンテーション」を実施しており、組合運動の周知と加入促進を行っています。

作りの重要性が熱く語られ、短時間ながらも濃い内容でした。緊張の面持ちの参加者からは「組合に対する理解が深まりました」といった声がありました。

翌日には網走市内の焼き肉店を会場に「新採歓迎会」を実施。こちらも大勢の参加があり「同期数に私たちの労働運動を

## チャレンジ! チルドレン・ファースト

「チルドレン・ファースト」の理念脅かす「準保育士」

新制度における「幼児連携型認定こども園」の職員は「保育教諭」とされ「幼稚園教諭免許状」と「保育士資格」を併有することとされていることとは以前にもお知らせしました。また、新制度移行後5年間は、いずれかを有していればよいとする経過措置が設けられ、その間に所有していない方の免許・資格を取得しやすくする措置も講じられることになっています。

## 忙中余話

4月1日、見極め自分なりに分析を道本部に身をしながら着実に進んでい

知ってもらおうためには、今回の企画を含め、より丁寧な対応が求められます。

網走地支部では、新規採用者の全員加入をめざし、引き続き取り組みを進めていきます。



多くの新規採用者が集まったオリエンテーション